

KONFLIK SOSIAL YANG TERJADI PADA NOVEL "THAT SUMMER BREEZE (BERI AKU KESEMPATAN KEDUA)"

Febri Adi Rustyanto^{a,*}, Febri Lestari^{b,*}, Sherlyna Dyah Novitasari^{c,*}

^{abc} Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo
Jalan Letjen Sujono Humardani No 1 Kampus Jombor Sukoharjo

*rusyaadi98@gmail.com

*cindut33@gmail.com

*tomtomyuhu123@gmail.com

Abstrak: Masalah Sosial adalah suatu ketidaksesuaian yang terjadi antara unsur-unsur kebudayaan atau masyarakat dimana ketidaksesuaian tersebut bisa membahayakan kehidupan kelompok sosial masyarakat lainnya. Tujuan dalam penelitian ini untuk mengidentifikasi konflik sosial yang terjadi pada tokoh Ares, Raina dan Orion pada konflik dalam Novel *That Summer Breeze* "beri aku kesempatan kedua". Data diperoleh berdasarkan percakapan antara tokoh Ares, Orion, dan Raina yang di dalamnya terdapat konflik sosial. Berdasarkan penelitian yang saya lakukan merupakan sikap yang mendominasi dan yang saya temukan pada Novel *The Summer Breeze* Beri aku kesempatan kedua. Nilai sosial yang terkandung dalam novel tersebut khususnya menghargai antarsesama. penelitian ini menggunakan metode baca catat pada Novel *The Summer Breeze* "beri aku kesempatan kedua". Hasil penelitian yang didapatkan yaitu setiap orang mempunyai kelebihan dan kekurangan masing-masing pada karakter yang saling berbeda. Novel ini menggambaran mengenai dua bersaudara yang berbeda karakter dan mendapatkan sikap ketidakadilan oleh orang tuanya, kedua saudara itu mencintai satu gadis yang bernama Reina.

Kata Kunci: konflik sosial, penokohan

Abstract: Social problems are a discrepancy that occurs between elements of culture or society where such discrepancies can endanger the lives of other social groups. The purpose of this study was to identify the social conflict that occurred in the characters of Ares, Raina and Orion in the conflict in the novel *That Summer Breeze* "give me a second chance". Data is obtained based on conversations between Ares, Orion, and Raina characters in which there is social conflict. Based on the research that I did, it was a dominating attitude and what I found in *The Summer Breeze* Novel. Give me a second chance. The social value contained in the novel especially appreciates among others. this study uses the reading method in *The Summer Breeze* novel "give me a second chance". The research results obtained are that each person has advantages and disadvantages of each, a different character. This novel draws on two brothers who are different in character and get unfair attitudes by their parents and both sodara love a girl named Reina.

Keyword: social conflict, characterizations

PENDAHULUAN

Novel merupakan suatu bentuk Karya sastra yang di dalamnya terdapat nilai nilai Budaya, Sosial, Pendidikan dan Moral, di dalam Novel biasanya menceritakan tentang kehidupan dalam berinteraksi dengan lingkungan dan sesama .Karya sastra sebagai serapan dari

bahasa indonesia yang di gunakan untuk merujuk kepada "kesustraian yang memiliki keindahan tertentu. menurut Mursal Esten (1978 : 9) Kesusastraian adalah pengungkapan dari fakta artistik dan imajinatif sebagai kehidupan manusia. Novel berasal dari bahasa Itali Novella yang mengandung makna harfiah sebuah

barang baru yang kecil dan di artikan sebagai cerita pendek dalam bentuk prosa Abrams Nurgiyanto (2009:9).

Konflik sosial menurut Gillin dan Gillin adalah bagian dari proses sosial yang terjadi karena adanya perbedaan perbedaan baik fisik, emosi, Kebudayaan dan perilaku, dalam interaksi sosial menimbulkan suatu pertentangan atau konflik. Yang di maksud Pertentangan atau konflik adalah sebuah proses sosial, di mana individu atau kelompok berusaha mencapai tujuannya dengan jalan menentang pihak lawan, dengan menggunakan ancaman atau kekerasan. Masalah Sosial adalah suatu ketidaksesuaian yang terjadi antara unsur-unsur kebudayaan atau masyarakat dimana ketidaksesuaian tersebut bisa membahayakan kehidupan kelompok sosial masyarakat lainnya. Konflik sosial yang terdapat pada dalam karya sastra Novel sosialis yang berjudul *That Summer Breeze beri aku kesempatan kedua*. Novel ini memiliki ketebalan buku hingga 235 halaman. Novel ini menceritakan kehidupan seseorang yang terdapat pada Karya sastra tersebut, masalah yang di hadapi dalam cerita, persoalan dalam percintaan antara sodara kembarnya terhadap satu wanita yang salah satu kembarnya berhati tidak baik, masalah yang di hadapi oleh tokoh yang terdapat pada Novel *That Summer Breeze Beri aku kesempatan kedua* adalah cara menghadapi sifat karakter seseorang yang sangat emosional,

HASIL DAN PEMBAHASAN

Novel *That Summer Breeze "beri aku kesempatan kedua"* ini sedikit mainstream, tentang tiga persahabatan yang memiliki karakter yang berbeda beda peran pertama yang bernama Ares dan peran kedua yang bernama Orion dan peran ketiga bernama Reina, cerita Novel yang terkandung di dalam Novel *That Summer Breeze Beri aku kesempatan kedua* sangat Dramatis yang gaya narasinya digali diselidiki sampai rasa penasarannya terbukti benar

benar jelas Novel *That summer breeze "Beri aku kesempatan kedua"* merupakan karya sastra sosialisasi yang di dalamnya terdapat berbagai permasalahan antara persahabatanyadi dalam penulisan juga terdapat kesustraan yang diartikan sebagai kegiatan seni yang mempergunakan bahasa dan garis simbol-simbol lain sebagai alay dan bersifat imajinasi" Achmad Badrun (1983:16)"

Wujud konflik sosial dalam ketidakadilan dari novel *That Summer Breeze Beri aku kesempatan kedua*

Konflik adalah percecokan perselisihan atau pertentangan KBBI (1996:518)". Ketidakadilan atas perlakuan yang di lakukan oleh orang tua Orion dan Ares dari segi perhatian kecil maupun serius seharusnya bisa membagi sama apapun termasuk kasih sayang dan perhatian, seperti kutipan berikut ini "saat Orion dan Ares dewasa, mereka kuliah di tempat yang sama. Ares selalu di anggap bodoh oleh keluarganya sendiri, sehingga dia menjadi pemuda yang emosional, Sketis, urakan dan suka berkelahi, kata sketis memiliki arti kurang percaya atau bisa di katakan ragu ragu seperti contoh penderitaan menjadikan sifat seseorang menjadi sinis berbeda dengan Orion, dia mahasiswa yang berprestasi dibidang akademik dan olahraga, perlakuan Ayah sangat berbeda terhadap Ares dan Orion. Ares hanya di anggap pembuat masalah dalam keluarga. dan Ayah sering memukuli Ares, setiap Ares terlibat masalah tanpa peduli apa masalahnya, dalam hal apapun membuat Ares emosional, Skeptif, urakan, dan suka berkelahi berbeda dengan Orion yang berprestasi di bidang Akademik dan olahraga, dan dia menjadi bintang di kampusnya dan menjadi kebanggaan orang tuanya. "(TSB, 10)"

"Keterangan tentang percakapan tersebut: dimana ketidakadilan orangtua kepada anaknya yang sama sama anak kandungnya, seharusnya orang tua juga

memperhatikan kondisi serta sikap anak baik secara langsung dan tidak langsung"

Wujud konflik sosial dalam tindakan salah faham dari novel *that summer breeze* / beri aku kesempatan kedua

Kejahatan adalah Pebuatan anti sosial yang secara sadar mendapat reaksi dari negara berupa pemberian derita dan kemudian sebagai reaksi terhadap rumusan rumusan hukum mengenai kejahatan Bonger Santoso-Achjani, (2002:2). Kejahatan masalah sosial dalam Novel *that summer breeze/beri aku kesempatan kedua* adalah setelah beberapa hari akhirnya Reina berusaha mengungkapkan rasa rindu dan sayangnya serta menjelaskan yang telah terjadi Reina telah berhasil meyakinkan Ares akan tetapi Orion menganggap Ares telah mengambil Reina darinya, Orion merasa dendam dan membuat perhitungan kepada Ares.Reina memilih bersama dengan Ares, Orion merasa dendam kepada mereka berdua, dan akhirnya Orion menghajar Aries karena menganggap kesalahfahaman yang terjadi pada persahabatan mereka adalah setelah Reina pindah ke America Orion dan Ares merasa kehilangan atas kepindahan Reina .

Ares merasa bahwa Reina sudah mengkhianati janjinya yang tidak pernah ada kabar sedikitpun dari ReinaSetelah mereka bertemu, Ares terkejut dan senang, tetapi Ares menyembunyikan perasaan itu tidak mau menunjukan kepada Reina, Reina sedih melihat sikap Ares, karena sebenarnya Reina kembali ke Indonesia adalah Ares, bagi Ares Riana menyukai sodaranya yang bernama Orien, setelah beberapa hari akhirnya Riana menemui Ares untuk mengungkapkan rasa rindu dan sayangnya. Setelah Riana meyakinkan Ares akhirnya mereka berdua kembali bersikap baik.

Keterangan tentang isi Novel tersebut : tidak ada yang tau isi hati seseorang dan bersikap semena-mena karena penjelasan sangat di butuhkan agar tidak timbul konflik kesalahfahaman "

Pada saat Orion berlatih basket dalam pertandingan turnamen, Orion di temani oleh seseorang yang sangat di harapkan untuk bersama yaitu Reina, sebelum pertandingan di laksanakan Orion dan teman temannya berlatih bersama, Orion mendapatkan ancaman dari Raul ia berkata akan menghabisi Orion jika ia tidak menyerahkan gelar kapten team kepada Rraul, Orion tidak sedikitun takut atas ancaman Raul,manager team basket mereka telah memilih Orion sebagai kapten di team tersebut, pertandingan akhirnya telah di mulai Reina dan Lala memberikan dukungan kepada Orion justru dalam pertandingan tersebut Orion ingin Ares menyaksikan pertandingan saudaranya sendiri, Orion kecewa karna ia tak melihat Ares di antara penonton yang mendukungnya, Ares sebenarnya menyaksikan pertandingannya tetapi ia tidak memperlihatkan kepada Orion ia melihat pertandingan dari jarak jauh dan Aresbangga melihatpermainan Orion, Raul dan teman temannya bertekat ingin menghabisi Orion di luar pertandingan saat Orion berjalan menemui Reina di depan kamus, Ares melihat segerombolan orang berjalan tergesa ternyata mereka teman teman Raul. Ares merasa bahwa keselamatan Orion tidak tenang, akhirnya Ares mencari Orion dan bertemu dalam keadaan Orion sudah di kroyok teman teman Raul, Ares melihat keadaan Orion sudah tidak mampu melawanya lagi dan ia akhirnya membantu saudaranya, tanpa di ketahui Ares telah di lawan musuhnya dari belakang dengan membawa potongan balok kayudan mengenakan kepala Ares, Ares terjatuh berlumur darah yang keluar dari kepalanya dan tak tersadarkan diri, kemudian Ares di larikan ke sumah sakit setelah di tangani Dokter, Ares terkena gagar otak

Selama ini Ares Bertahan dalam keadaanya selama puluhan tahun Ares menderit Disleksia,dan sekarang terkena gagar otak dalam keadaanya yang seperti itu Ares tersadarkan diri dan melihat orang yang di sayangnya ada di sekelilingnya

dua bulan setelah di rawat di rumah sakit Ares sudah diperbolehkan pulang kerumah dengan setia Reina mendaminginya, Reina membatalkan untuk kembali ke Amerika, dia hanya ingin selalu bersama Ares karna Reina merasa Ares butuh bantuan dalam keadaan yang sekarang ini, suatu hari Ares mengajak Reina pergi ke taman, Reina terperanjat dan berpikiran buruk saat Ares memakai baju serba putih, keadaan Ares semakin memburuk akhirnya Reina mengajak Ares untuk kembali ke rumah akan tetapi Ares menolak Reina mendengar detak jantung Ares dengan nafas Ares yang sangat cepat, Ares masih merasakan kesadaranya akan tetapi Ares merasa dada dan kepalanya merasa sangat sakit, dan akhirnya Ares merasa tak sanggup menahan sakitnya dan berkata kepada Reina selamat tinggal dan beberapa detik kemudian Reina menyadari bahwa sekujur tubuh Ares dingin dan kaku, Ares telah meninggal dunia, Reina sedih atas kepergian orang yang di sayangnya ,pemakaman Ares sudah berakhir, orang tua Ares merasa menyesal atas perbuatannya dan Orion merasa lega atas kepergian Ares karena Orion tak melihat Ares kesakitan lagi .Peninggalan surat yang telah di simpan Ares ke kaleng dan di kubur di bawah pohon perjanjian yang berisi:

Aku pertama kali melihatnya saat musim panas yang terik. Dia datang tanpa ada seulas senyum pun di wajahnya. Dia tampak seperti seorang anak laki-laki yang kesepian. Menanti seseorang untuk menemukan kunci .

Hatinya yang gelap. Aku tak tahu ternyata akulah sang pemegang kunci itu Aku menyinari hatinya,sampai akhirnya dia mau merekah Aku menyukai caranya tersenyum yang hanya untuk ku. Aku menyukai sikapnya yang membuatku merasa specia. Dan betapa sosoknya sudah menjadi menu utama.

Dalam mimpiku

Dia adalah cinta pertama,juga sejatiku Ares, sang angin yang berhembus sepoi di musim panas. Kini telah kembali ke temat berasal.

Walauun tak lagi bersama, tetapi dia akan tetap menjadi. Hal yang pernah terjadi padaku. Aku akan selalu teringat padanya. Jaga selalu tak sabar, Menanti datangnya musim panas, Saat di mana aku bisa kembali bertemu denganya "(TSB,231)"

Dalam surat itu Reina tersenyum sedih saat membaca tulisanya , setelah satu tahun yang lalu,dan sekarang Reina kembali ke Amerika dan mendapati Orion dan Lala yang sedang menunggunya, Reina menoleh ke arah pohon itu untuk kesekian kalinya dan tidak akan pernah meninggalkan apa pun di belakang ia akan membawa kenanganya bersama Ares,selamanya.

SIMPULAN

Jadi hasil penelitian yang saya dapatkan yaitu setiap orang mempunyai kelebihan dan kekurangan masing-masing, karakter yang saling berbeda novel ini mengambaran mengenai dua bersaudara yang berbeda karakter dan mendapatkan sikap tidak adil oleh orang tuanya dan kedua sodara itu mencintai oleh satu gadis yang bernama reina.pesan yang saya dapat dari cerita novel *that summer breeze beri aku kesempatan kedua* ini adalah sebagai orang tua harus bersikap adil dan tidak pilih kasih terhadap anak anak nya, dan sesama saudara seharusnya bisa melengkapi satu sama lain agar hubungan kekeluargaan tidak terpecah belah. Semua jodoh rizky kematian semua sudah di atur sang maha kuasa tinggal kita masing masing berusaha dalam berbagai apapun masalahnya serta menghadapinya dengan sabar. Dan kita tidak boleh menilai seseorang dari sisi buruknya akan jauh lebih baik jika kita menanyakan apa yang ada di keraguan di dalam hati kita. Seorang saudara tidak akan pernah tega melihat sodara kembarnya membutuhkan pertolongan. Dan rasa batin terhadap saudara tidak luput dari apa yang telah dirasakan, persahabatan yang indah tidak akan pernah terlupakan beserta kenangan

kenangan yang bersama sama telah terlewati.

DAFTAR PUSTAKA

- _____. (2001). *Buku Pintar*. Jakarta: Penerbit Buku Kompas.
- _____. (1996). *Kamus Besar Bahasa Indonesia*. Jakarta: Balai Pustaka.
- Anindyarini, A. (2008). *Bahasa Indonesia*. Jakarta. Pusat Pembukuan Departemen Pendidikan Nasional.
- Orizuka.(2013). *That Summer Breeze/ Beri Aku Kesempatan kedua*. Jakarta
- Taum. (1997). *Pengantar Teori Sastra*. Bogor: Penerbit Nusa Indah.
- Dawud, Yuni Pratiwi, Abdul Roni._____. Malang: penerbit *Budaya Sosial*
- Nurgiyanto, Burhan. (2009). *Teori Pengkajian Fiksi*. Yogyakarta: Gajah Mada University Press.
- Gillin dan Gillin. (). _____. kota: penertbit *Konflik sosial*
- Anchjani, santoso` (2002). 2) *Kejahatan Badrun, achmad. (1983). Badrun.(1983:16).Kesustraan*